

## Pollution Marine et réduction des déchets



### Maison de la Nature de l'île d'Oléron

2 route des huîtres  
1740 Le Château d'Oléron  
contact@oleron-maison-nature.org  
05 46 08 31 29 / 06 98 47 69 43  
[www.oleron-maison-nature.org](http://www.oleron-maison-nature.org)

- **Lieu(x) :** Maison de la nature
- **Nombre de personnes min/max :** 5 à 20 personnes
- **Type d'action proposée :** Atelier ludique
- **Durée :** 1h30
- **Public concerné :** Adulte et enfant
- **Modalités :** 5 € par enfant, gratuit pour les adultes



### OBJECTIF GÉNÉRAL DE L'ACTION

Sensibiliser les familles aux problèmes de pollution marine liés à l'action humaine et aux effets nocifs sur les animaux marins. Faire intégrer les solutions pour éviter de polluer les océans et faire acquérir des gestes éco-citoyens et un nouveau modèle de consommation favorable pour la planète.

L'action cible une sensibilisation auprès d'adultes et d'enfants, futures générations à venir, à un changement de consommation responsable en réduisant en amont chez soi ses déchets, en évitant l'achat de sur emballages et en apprenant à réutiliser des contenants et en insistant sur l'importance du tri sélectif et du recyclage des déchets.

### THÉMATIQUES ABORDÉES

Pollution marine et conséquences environnementales, réduction des déchets et actions mises en place pour une eau de meilleure qualité.

### INFOS PRATIQUES

L'atelier se déroule à la Maison de la Nature.

### PARTENAIRES

Plans action milieu marin DIRM Sud Atlantique, Communauté de Communes de l'île d'Oléron dans le cadre de l'action « Oléron zéro déchet », le Centre de Recherche de Mammifères Marins de La Rochelle, le Marais aux Oiseaux de Dolus d'Oléron.

## B RÈVE DESCRIPTION DE L'ACTION

Un atelier sur le thème de la pollution marine et de la réduction des déchets est proposé pour des familles à la Maison de la Nature de l'île d'Oléron.

Les familles à l'aide d'un cahier pédagogique, rempli de jeux et d'énigmes, découvrent les actions sur le territoire oléronais et à plus grande échelle concernant la réduction des déchets et la protection des océans.

Dans une salle pédagogique de la Maison de la Nature, des jeux et une grande exposition sur les dangers de la pollution marine informent les familles et leur permettent de jouer en testant leurs connaissances, par exemple retrouver les temps de vie des déchets dans la mer et les océans).

Le cahier d'énigmes aborde les actions mises en place par la Communauté de Communes de l'île d'Oléron dans le cadre d' "Oléron zéro déchet", les espèces invasives dues aux bio-salissures des bateaux de transport, et les pollutions venant de la terre, de la zone côtière et de la haute mer (exemple la pêche fantôme qui tue des mammifères marins).

## P POURQUOI CETTE ACTION FONCTIONNE ?

Dans une époque où l'écologie et l'urgence de la protection de la planète sont à l'ordre du jour, il semble important de sensibiliser les familles à un changement de consommation dans leur vie de tous les jours afin de mieux respecter l'environnement en adoptant un comportement responsable vis-à-vis de la réduction des déchets.

La réussite de cet atelier passe par l'intérêt que portent les adultes et leurs enfants à la protection des océans et des animaux marins, et par le fait qu'ils y soient très sensibles. L'envie d'agir est très présente et c'est pour cela que les jeunes adultes de demain pourront faire évoluer les modèles de consommation en agissant directement en faveur de la planète.

En comprenant mieux l'impact des déchets sur les animaux marins, les participants sont souvent interpellés par certains produits nocifs comme la crème solaire qui détruit les coraux et leur nourriture et prennent conscience que chacun d'entre nous a un rôle à jouer pour la protection des océans. Les réactions souvent vives des enfants, face aux animaux en danger, les font réagir et leur donnent envie d'agir en sensibilisant leurs parents. Exemple d'un enfant demandant à ses parents : "On pourrait faire un ramassage des déchets sur la plage pour sauver des animaux marins?" L'atelier ciblant les parents et leurs enfants est intéressant pour l'interactivité qu'il y a entre eux.

